

## Crisis de Ecopetrol y gas venezolano

COLUMNISTAS



Escuchar este artículo



Rafael Nieto Loaiza

### En un gobierno lleno de pillos y negociados, habría que averiguar quiénes están detrás.

Ecopetrol está atravesando serios problemas. Las decisiones gubernamentales de que no habrá más contratos de exploración de hidrocarburos y de suspender el fracking castigan el corazón mismo de su negocio. El año pasado disminuyeron un 42% sus utilidades. Y hay muchas dudas sobre su gobierno corporativo.

Una compañía petrolera que no busca aumentar sus reservas pierde de valor de manera inevitable. El mercado se pregunta, con razón, sobre la sostenibilidad de la empresa. El golpe ha sido brutal. En la Bolsa de Valores de Colombia, el 31 de mayo del 2022, después de la primera vuelta de las elecciones presidenciales, la acción de la petrolera valía \$3.120. El viernes pasado cerró en \$2.065. Una desvalorización del 34%. En Wall Street, el 31 de mayo del 2022, el ADR de Ecopetrol cotizaba a US\$19,6 y el viernes a US\$10,52, un desplome del 46,3%. Durante este gobierno, la compañía ha perdido casi la mitad de su valor. Con esa pérdida, somos muchos más pobres hoy que cuando empezó Petro.

En 2023, los ingresos de la empresa cayeron 10,28% y las ganancias 42,8%, aún más. Las utilidades de 19,1 billones son 14,3 billones menores que las de 22 y los dividendos disminuirán un 47%.

Más grave aún por lo que significa hacia futuro, las reservas probadas de Ecopetrol cayeron un 6,5%, a 1.881 millones de barriles. La vida media de cayó a 7,6 años. Y seguirá cayendo si no se hace más exploración. Por supuesto, en ocho años o menos no hay ninguna posibilidad de que se haya hecho la transición energética.

Para rematar, la gobernanza de la compañía está en crisis. Roa, su presidente, está siendo investigado por la violación de topes de la campaña de Petro. Y tiene en su espalda las dudas por la compra a un contratista de Ecopetrol de un lujosísimo apartamento muy por debajo del precio comercial. Y en la junta de la compañía hay una creciente tensión por el afán de Petro de incluir en ella a personas sin los conocimientos necesarios.

En medio de semejante escenario Roa ha anunciado que comprarán gas venezolano a partir del 2025 porque, dice, habrá desabastecimiento. Si tal cosa ocurre será responsabilidad del gobierno y su prohibición de nuevos contratos de exploración y explotación de hidrocarburos. Como resaltó Ricardo Sierra, presidente de Celsia, esa prohibición trajo como consecuencia que no baje el precio de la energía. "Nos sale carísimo importar gas por cualquier frontera", agregó.

El asunto es más grave y puede traer racionamientos porque es muy dudoso que Venezuela pueda suplir las necesidades colombianas. Hay un gasoducto transnacional que empezó a funcionar en 2007. A partir de ese año y hasta 2015 Colombia exportó gas al hermano país. Después Venezuela tenía que enviar gas de allá para acá. Nunca lo hizo. El gasoducto entró en desuso, hoy está inoperativo y necesita una millonaria inversión. Además, Venezuela tiene gravísimos problemas con su red interna y muchas áreas de ese país no tienen gas, de manera que es poco factible que puedan exportarnos cuando no son capaces de suplir sus necesidades nacionales. Adicionalmente, Ecopetrol no podrá hacer ningún acuerdo con PDVSA si ello supone el riesgo de sanciones por parte de los EE.UU.

Finalmente, no tiene ningún sentido depender del capricho del régimen chavista. Los riesgos para la seguridad nacional serían altísimos. Colombia no puede renunciar a su soberanía energética ni mucho menos dejarla en manos de Maduro. El acuerdo anunciado por Roa para importar gas venezolano es muy mal negocio para el país. Pero puede ser uno muy bueno para algunos contratistas e intermediarios. En un gobierno lleno de pillos y negociados, habría que averiguar quiénes están detrás.

Gracias por valorar La Opinión Digital. *Suscríbete y disfruta de todos los contenidos y beneficios en <http://bit.ly/SuscripcionelLaOpinion>*

### Lo más visto



Yoseph Villamizar, el soldador de Villa del Rosario que conquista los cielos del mundo



Una mujer al mando del pelotón de caballería del Grupo Maza, en Cúcuta

Persiste percepción de inseguridad a lo largo de la avenida Los Libertadores por presencia de cambuches



¡Más cerca de la final! El talento de Norte de Santander se mantiene en La Voz Kids



Robaron dinero en efectivo y joyas en atraco a mano armada en el barrio San José

### Las mejores Empresas

De Norte de Santander

Patrocinado por: METRO



Buscan estudiantes, emprendedoras y amas de casa de Cúcuta para que aprendan grat...



9 de cada 10 tenderos considera impuestos saludables afectaron sus ventas



El papel vital de las mujeres en la industria del cuidado de la salud y en las empresas



Más de la mitad de los microempresarios atendidos por Bancamía son mujeres



La transformación digital impulsa el crecimiento empresarial a través de los medios de pago digitales

Ver más contenidos



Tu apoyo para seguir manteniendo el enfoque periodístico que ha caracterizado a La Opinión por más de 60 años es muy importante.  
[Suscribirse.](#)

Domingo, 10 de Marzo de 2024



Ahora recibe las noticias de **La Opinión** en Google News Showcase

### Inscríbete a nuestros newsletters

No dejes de estar informado día a día

- En contexto.** Recibe cada semana contenido de profundidad.
- Empresas.** Recibe toda la información de economía, negocios y movidas empresariales.
- Política al punto.** Información sobre los movimientos políticos.
- Sabores de mi tierra.** Recibe cada semana las mejores recetas de Norte de Santander.

ejemplo@ejemplo.com

**Inscribirme**

Acepto los **términos y condiciones** y el tratamiento de mis datos conforme a la **política de tratamiento de los datos personales**.

### EXCLUSIVO PARA NUESTROS SUSCRIPTORES



#### REGIÓN

Yoseph Villamizar, el soldador de Villa del Rosario que conquista los cielos del mundo

- 1
- 2
- 3
- 4



Cucuteños egresados de Harvard animan a jóvenes con sus experiencias



Así funcionará la Ruta de Atención Integral para atender casos de violencia sexual en...



Nueva propuesta de Jorge Acevedo contra los violentos vuelve a generar polémica en...



Me voy de la Policía Metropolitana de Cúcuta con bastante tristeza y decepción...



La migración venezolana tiene rostro de mujer



En Cúcuta se realizó el Primer Encuentro de Colombianos Retornados



Puerto Santander, en vilo por persistente cierre del puente La Unión

### Temas del Día



Cortocircuito | El que reza y peca ...



El 'Impacto' nortesantandereano de la música norteña



Robaron dinero en efectivo y joyas en atraco a mano armada en el barrio San José



"Oremos... todes": misas católicas por la inclusión

## La Opinión

Suscríbete Ahora

Sé uno de nuestros suscriptores

#### Compañía

Región  
Comunidad  
Ocaña  
Pamplona  
Catalumbo

#### Frontera

Táchira

#### Economía

Empresa  
Finanzas personales  
Vivienda

#### Cúcuta

Históricos

#### Deportes

Ciclismo  
Tenis  
Cúcuta Deportivo  
Fútbol  
Baloncesto  
Copa América  
Eurocopa  
Juegos Olímpicos

#### Vida

Salud  
Familia  
Zona Verde  
Mascotas

#### Newsletter

En Contexto  
Política al punto  
Empresas  
Sabores de mi tierra

#### Opinión

Editorial  
Columnistas  
Caricaturas

#### Premium

Cursos Virtuales

#### Tecnología

Aplicaciones  
Innovaciones  
Móviles

#### Judicial

Sucesos

#### MediaKit para

Anunciantes

#### Nuestros Portales

Suscripciones  
La Oplitenda  
Clasificados  
Chica Q'hubo  
La Ó  
Especiales  
Sabores de mi tierra  
La Mejores Empresas de Norte de Santander

#### Contactenos

Email  
WhatsApp  
Contact

#### Otros

Promociones

#### Términos y condiciones

Política de datos  
Política de privacidad  
Política de cookies  
Derechos de autor  
Superintendencia de Industria y comercio

#### Aliados

Miembros de Ami  
Miembros de Colprensa  
Miembros de Showcase  
Miembros de Google

Síguenos en:



COPYRIGHT © 2022 LA OPINIÓN S.A.S NIT. 890.502.801-7. Prohibida su reproducción total o parcial, así como su